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ВЕСТНИК ЙЫХВИ
ЗАЩИТИ СЕБЯ И СВОИХ БЛИЗКИХ

НовостиВ Йыхви сменилась власть: 
комментарий Мартина Репинского 
В конце сентября в 
Йыхви произошла 
смена власти. 
Поскольку во многих 
СМИ эта история 
упоминается в связи 
с именем Мартина 
Репинского, «Вестник 
Йыхви» попросил 
комментарий, задав 
несколько простых 
волнующих жителей 
Йыхви вопросов.
Вроде бы, прошлый старей-
шина поначалу всех устраивал, 
коалиция работала, новая ко-
алиция также приступила к 
работе, но просуществовала 
недолго. Почему так произош-
ло, почему опять поменялась 
власть?
Скажу так: возникли серьез-
ные проблемы в плане сотруд-
ничества.

Можно поподробнее?
Были проволочки с проектами, 
которые необходимо было 
решать. К примеру, футбольный 
стадион. Надо было готовить 
его проектирование, чтобы 
не потерять надежду на фи-
нансирование. Или взять же-
лезнодорожный вокзал. При-
ведение этого здания в порядок 
было серьёзным предвыборным 
обещанием, волость имела воз-
можность этим заниматься, 
но предыдущий старейшина 
просто не сумел договориться 
по этому вопросу с Эстонской 
железной дорогой. И так далее. 
Не хотелось бы выносить сор 
из избы, это уже ни к чему не 
приведет, только лишь будем 
друг друга обвинять.
Сейчас надо смотреть вперед. 
По идее, разногласия мог 
решить старейшина, но он 
этим не занимался, и в итоге 
я обратился к Максу Кауру от 
имени йыхвиского отделения 
партии с предложением оста-
вить должность и перейти на 
место вице-старейшины.  Но он 
отказался, и поэтому мы решили 
эту ситуацию разрешить с ми-
нимальными потерями. 

Эта предпоследняя коалиция 
чем не устроила?
Я не увидел, что прошлая 
коалиция принесет что-то 

В Йыхви появится крытый 
футбольный стадион
В следующем году футбольному клубу Йыхви «Феникс» (Phoenix) 
исполняется 10 лет. И, наконец, сбудется давняя мечта клуба – рядом 
с нынешним футбольным полем в течение ближайших лет будет 
построен первый в Ида-Вирумаа крытый футбольный стадион. 
Такое решение приняло правительство.

Руководитель «Феникса» Сергей Иванов пока говорит об этом 
осторожно, употребляя выражение «надеюсь, этот стадион поя-
вится», как бы боясь спугнуть. Однако признается, что то, что их 
давняя мечта почти стала реальностью, стало неожиданностью.
«Эта мечта приблизилась к нам тогда, когда премьерминистр 
посетил наш клуб, но, все же, да, решение в пользу Йыхви стало 
приятной неожиданностью.

«Мы понимали, что у нас есть конкурент – Нарва, и стадион, скорее 
всего, уйдет именно туда. Но, справедливости ради и без обид для 
нарвитян, Йыхви подходит для этого лучше. Судите сами: у нас очень 
выгодное территориальное положение, что позволит использовать 
этот стадион и футболистам из других самоуправлений. Так, дорога из 
Кивиыли – 28 километров, из Силламяэ – 20, Кохтла-Ярве вообще наш 
ближайший сосед», - объясняет Сергей.

Сам Сергей надеется, что появление стадиона с куполом сильно повысит 
возможности для побед. «Дети хотят побеждать, хотя и поражения тоже 
нужны. Футбол все это дает, потому что нельзя играть и выигрывать 
всю жизнь. Но у нас и тренеры, и родители, и дети хорошие, мы 
надеемся, что сможем воспользоваться этим куполом так, чтобы это 
было всем на пользу. К тому же, футбол – тот вид спорта, который дает 
широкие возможности. Даже если ты не стал футболистом высшего 
класса, то всегда может работать тренером, спортивным журналистом, 
аналитиком, физиотерапевтом», – перечисляет Иванов возможности 
футбола, добавляя, что в соседних северных странах именно за счет 
строительства похожих куполов сильно вырос уровень игры местных 
футболистов. А немцы и вовсе объявили футбол достоянием нации. 
«В Германии во время пандемии почему разрешили играть в 
футбол? Дали правительству цифры, показывающие, сколько от 
футбола приходит прибыли и сколько в нем занято людей. Да, игры 
шли без зрителя, но футбол продолжал жить», - приводит пример 
Сергей.

Руководитель футбольного клуба искренне надеется, что со временем 
вокруг построенного купола вырастет самый настоящий спортивный 
городок, подтянув и остальные виды спорта.
«Еще мы к своему юбилею очень хотим построить небольшой 
футбольный сквер, со скамейками, на которых родители смогут 
ждать детей с тренировок. В планах – строительство навесов над 
трибунами. А если вернуться к куполу, то, представляете, насколько 
детям будет удобнее и комфортнее заниматься, учитывая наш 
дождливый климат? Да и родителям спокойнее за своих чад. Кро-
ме  тренировок мы же сможем проводить и турниры международного зна-
чения, причем, не только летом», - говорит Иванов.
На данный момент идет подготовительная работа в сотрудничестве с 
Йыхвиской волостью, Эстонским футбольным союзом и государством 
по воплощению этого проекта в жизнь.
Евгения Парв

хорошее волости. Если вер-
нуться к изначальной коалиции 
- «Йыхви – мой дом» с центрис-
тами, то могу сказать, что по 
скорости принятия решений, 
по количеству решенных 
задач, она была одной из 
лучших, поэтому мы решили 
к ней вернуться. Можно было 
терпеть и ждать позитивных 
изменений, но зачем? Если 
скоординированного и успеш-
ного сотрудничества не вы-
ходит, лучше разойтись и соз-
дать такую коалицию, которая 
будет работать.

Как вы реагируете на обви-
нения, которые периодически 
исходят от оппозиции по по-
воду каких-то кредитных карт, 
растранжиривания волост-
ного бюджета и прочего? И как 
можете их прокомментировать?
Мне часто кидают обвинения в 
том, что я транжирил бюджет, 
очень просто обвинять человека 
голословно, а правильнее бы-
ло бы посмотреть на факты. 
Когда я пришел в Йыхви (на 
место волостного старейшины 
– «ВЙ»), на счету волости 
было чуть больше миллиона 
евро, когда уходил – около 
двух миллионов. Или взять 
показатель долговой (кре-
дитной) нагрузки: когда пришел 
- было 17%, когда уходил – 9%. 
Давайте говорить о фактах, а не 
обвинять голословно.

Вам в вину ставили уволь-
нения сотрудников с различ-
ных должностей, то, что вы 
портите имидж Йыхви, и это 
негативно отражается на под-
держке от государства.

Что касается поддержки 
от государства, то она нам 
оказывается. Взять хотя бы 
последний из крупных про-
ектов – будущий крытый фут-
больный холл. Так что все у 
нас в порядке с имиджем. И да, 
поддержка от государства очень 
важна Йыхви как небольшому 
и быстро развивающемуся са-
моуправлению, и мы будем 
работать, чтобы ее получать и 
впредь.

Что касается остального, я не 
могу сказать, что все всегда 
делал идеально, я человек и тоже 
совершал ошибки, особенно 
под конец, когда уходил с 
поста старейшины и какие-то 
решения были приняты без 
объяснений жителям. Да, нужно 
было делать корректировки в 
команде, каких-то людей нужно 
было менять, но, возможно, 
я сделал это слишком резко и 
эмоционально, не объяснив 
контекст, за что прошу про-
щения у жителей Йыхви. Что 
касается оценки благополучия 
самоуправления, повторюсь, 
я считаю, что нужно смотреть 
на факты, на финансовые по-
казатели. Но в принципе, по 
городу видно, ремонтируются 
дороги, запущены большие 
проекты. Надо судить по реаль-
ным изменениям в городе.

Почему выбор нового ста-
рейшины пал именно на Юри 
Конрада? Он ведь не местный.
Я считаю, что хорошо, что 
человек не местный. У нас 
есть много достойных, умных, 
сильных кандидатов, и даже 
были такие желающие, но опять-

таки, многие местные люди 
из-за того, что у нас маленькая 
волость, связаны друг с другом 
предпринимательскими инте-
ресами и родственными связями, 
и может случиться конфликт 
интересов. А Юри Конрад не-
йтральный руководитель. То, 
что он из Валга, даже хорошо, 
у него новый, свежий взгляд. 
Потому что у местных уже есть 
какая-то сформировавшаяся 
под определенным углом точка 
зрения, которая, порой, мешает 
видеть картинку целиком. 

И сразу же пришли какие-то 
письма на эмэйл по поводу него…
То, что на него начали сразу же 
начали присылать компромат, 
говорит, что это человек силь-
ный, он чего-то стоит, с ним 
считаются… Если бы он был 
никому не интересен, никто 
не стал бы напрягаться таким 
образом. Юри -  спортсмен и 
предприниматель, не какой-то 
«белый воротничок», который 
выживает за счет политики, 
он как спортсмен имеет 
определенную дисциплини-
рованность и силу характера. 
К тому же, у него есть не-
обходимый опыт управления 
в местном самоуправлении, 
он больше двух лет был вице-
старейшиной Валга, плюс к 
это-му является депутатом 
волостного собрания Валга. 
Опытный политик, который 
понимает, что и как. И на-
деюсь, отлично справится с 
направленными на развитие 
волости и на благо жителей 
Йыхви задачами.

«ВЙ»

Новая коалиция волостного собрания Йыхви
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2 Персона

Состоявшийся в конце сентября вотум недоверия привел к формированию новой коалиции 
в волостном собрании Йыхви. Новым волостным старейшиной стал Юри Конрад, вице-
старейшиной по вопросам экономики, предпринимательства, сельской жизни и развития 
– Тоомас Наэл, вице-старейшиной по социальным, культурным и вопросам молодежи и 
спорта – Эвелин Данилов.
Как и обещали, сегодня знакомим жителей Йыхви с новыми руководителями. Редакция 
«Вестника Йыхви» задала всем похожие вопросы, они касаются карьеры, образования, 
хобби и рабочих планов.

Юри Конрад, старейшина

Родом из Валгамаа, местечка Пука, где закончил среднюю школу. После школы прошел 
срочную службу в Таллинне, в подразделении внутренних войск. Поскольку до этого много 
занимался спортом (каратэ и легкая атлетика), в течение нескольких работал в столице, 
тренируя юных каратистов, на выходные приезжал в южную Эстонию, где также проводил 
тренировки. В начале девяностых вернулся на родину в Валга, начав строительство 
собственного дома, параллельно не оставляя тренерскую деятельность, чуть позже занялся 
предприни-мательством (гостиничное дело и ночной клуб). Долгие годы возглавлял 
региональный отдел партии «Народный союз», после прекращения деятельности последней 
выбрал для себя Центристскую партию, членом которой является до сих пор. Участвовал 
в работе различных комиссий, был вице-старейшиной волостного собрания Валга по 
социальным вопросам, является руководителем отдела Центристской партии Валга.

Вы находитесь в должности волостного старейшины почти месяц. Нравится ли вам 
Йыхви? Как организована ваша жизнь здесь, вы живете здесь постоянно или же езди-
те домой в Валга?
Я живу в Йыхви в съемной квартире, на выходные езжу домой, в Валга. Йыхви мне очень 
нравится, это красивый городок, в котором, в том числе, много возможностей проведения 
досуга и занятий спортом. Йыхви в некотором смысле схож с моим родным Валга – 
зеленый, не очень большой, с похожим количеством жителей, которые говорят как по-
эстонски, так и по-русски (Юри свободно говорит на обоих языках – «ВЙ»)

Вы до сих пор занимаетесь спортом? Как по-вашему, спорт помогает в работе управления?
Конечно. В данный момент это не карате, а силовые тренировки в зале, я тренируюсь 
четыре-пять раз в неделю для поддержания здоровья и активности. Конечно, спорт много 
дает. У меня были кружки карате по всей Эстонии, а успешный тренер всегда лидер, с 
мнением которого считаются, человек, который способен передать свой опыт и знания 
другим людям, который умеет донести это так, чтобы люди приняли и использовали себе во 
благо. Карате – это целая философия, общение с людьми, наука о том, как почувствовать и 
понять другого человека. Ты должен всегда быть открытым и доброжелательным.

Вы успели уже немного углубиться в жизнь волости и понять, с чем предстоит работать?
Да, успел. Недавно к нам приезжали гости, которые удивились, как четко я рассказывал о 
приоритетах развития Йыхви, несмотря на то, что совсем недавно в этой должности. Но 
мне действительно нравится не сидеть только лишь в кабинете, но выезжать на место, на 
какие-то объекты, знакомиться с проектами непосредственно на месте, общаясь с людьми. 
В Йыхви в работе находится много больших и маленьких проектов, которые нужно 
успешно продолжать – это и строительство новой основной школы, и легкоатлетический 
стадион, и крытый футбольный холл, новая библиотека, второй этап реконструкции 
Нарвского шоссе, строительство площадки для выгула собак, необходимо решать судьбу 
здания железнодорожного вокзала. Нельзя забывать и социальную сферу и вовремя 
подавать заявки на проекты, которые может поддержать государство.

Что вы хотели бы сказать жителям Йыхви, начиная свою работу в волости?
Хотел бы сказать, что понимаю, что все уже устали от бесконечной смены власти здесь, но 
такова политика, никогда не известно, что может принести завтрашний день в этом смысле. 
Но я готов работать на благо жителей, понимаю, что все политики так говорят (улыбается), 
но я правда уверен, что все получится, и наши большие проекты будут двигаться дальше 

с пользой для всех, согласно программе развития Йыхви. Здесь очень хорошая команда, 
профессиональные чиновники, знающие свое дело.

Стала ли эта должность для вас вызовом? Почему?
Разумеется, стала. Когда мне предложили, то мне пришлось подумать, надо было 
понимать, что я должен уехать из Валга, где уже все знакомо, налажена жизнь, и 
принимать решение нужно было быстро. Я исходил из того, что каждый день тебе такие 
предложения не поступают, и нужно попробовать.

Расскажите о ваших хобби, как отдыхаете?
Я увлеченный рыбак, рыбалка – это возможность побыть наедине с собой и природой, 
расслабиться, я рыбачу и зимой, и летом. Кроме того, со мной всегда жили животные – 
кошки и собаки, сейчас вынужден оставить их в Валга под присмотром моих домашних, 
там им, конечно, лучше, там большой дом и территория, а я навещаю их в выходные и с 
радостью провожу с ними время.

           
Тоомас Наэль, вице-старейшина

Родом из Кохтла-Ярве, закончил русскую школу (несмотря на то, что домашний язык 
эстонский), поэтому свободно говорит как по-эстонски, так и по-русски. Затем отучился 
в Силламяэском горном техникуме, получил профессию горного электромеханика и 
пошел работать в шахту. Прервал работу для срочной службы, затем снова вернулся в 
шахту, где работал проходчиком, затем бригадиром проходческой бригады, а завершил 
работу в шахте в должности помощника начальника участка. Благодарен своим учителям 
и руководителям, по его словам, хорошая была школа, суровая, но справедливая. К 
тому времени Наэль уже получил высшее образование, окончив Ленинградский горный 
университет имени Плеханова по специальности «горный инженер». Закончив работу 
в горном секторе, в 90-х годах ушел в частный сектор. Работал на предприятии по 
производству мягкой мебели, затем долгие годы в сфере страхования, занимаясь экспертизой 
страховых случаев. В 2001 году окончил институт Ecomen по специальности «управление 
финансами». В период с 2000 по 2003 год работал руководителем продаж топливной 
компании Kris Kütus OÜ. После этого работал в страховой компании IF менеджером по 
работе с юридическими лицами. С 2008 года работал в банке Danske (бывший Sampo) 
также менеджером по работе с юридическими лицами. После скандала с отмыванием 
денег, банк начал сворачивать свою деятельность, и Наэль попал под сокращение. В 2019 
поступил на работу в Ида-Вируский центр развития предпринимательства (IVEK), где был 
консультантом опытных предприятий. В 2020 году перешел на работу на завод Baltoil, где 
работал с клиентами. В сентябре получил приглашение кандидировать на должность вице-
старейшины Йыхви. Тоомас Наэль не состоит ни в одной из политический партий.

Для вас эта должность стала вызовом?
Для меня, конечно, это большой вызов, учитывая совершенно иную сферу деятельности, 
законодательную базу, которая регулирует сферу деятельности местного самоуправления. 
Решение принять это приглашение далось очень непросто. Безусловно, работа с 
предпринимателями на протяжении достаточно длинного времени, некоторым образом 
помогает. Но так или иначе, в своей деятельности я руководствуюсь тем, что я не один, со 
мной команда компетентных специалистов, на опыт и поддержку которых я рассчитываю. 
Потому что знания и компетенция, которые имеют люди, работающие в управе – это та 
база, на которую я буду в своей деятельности опираться. Только так. Без них я не смог бы 
принять ни одного решения.

Вы уже успели познакомиться с проблемами и проектами сферы, в которой вам 
предстоит работать?
За две недели только поверхностно. Я пытаюсь вникать, пытаюсь задавать вопросы, 
которые помогают мне сориентироваться и понять, на какой стадии находится тот или 
иной проект, есть ли в настоящий момент зависящие от волостного управления простои 
или задержки, и если есть, то как эти препятствия мы могли бы устранить. Поскольку среди 
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них есть те проекты, где нужно очень быстро действовать, чтобы не упустить возможность 
государственной поддержки, а это означает грамотно и в сроки составить заявки и предоставить 
необходимые документы в государственные структуры для их финансирования. Что касается 
вопросов сельской жизни, которые также попадают в сферу моей ответственности, то недавно 
у нас состоялся круглый стол с представителями сельских общин (встреча прошла в Кахула), на 
котором мы выслушали их проблемы и пожелания по части улучшения как инфраструктуры, 
так и остальных сфер сельской жизни. Скажу честно, часть пожеланий реализуемо довольно 
быстро и не требует больших вложений, но есть и те, которые могут реализоваться года 
через два. Это связано и с согласованиями, и с финансированием, как, например, по части 
транспортного сообщения или уличного освещения, где требуется согласование с различными 
службами и соседними самоуправлениями. Но абсолютно все проекты реализуемы, и, 
встретившись с представителями сельских поселений, я увидел, что диалог между нами вполне 
конструктивен.

Эвелин Данилов, вице-старейшина

Родом из Кивиыли, в 2011 году получила образование юриста, сразу же присоединилась к 
Союзу Юристов Эстонии, в сотрудничестве с которыми участвовала в различных проектах 
в сфере юридических услуг. 
С 2009 года работала в сфере предпринимательства, оказывала различную юридическую 
помощь, имеет опыт в сфере делопроизводства и управлении персоналом. Четыре года 
работала в бюро недвижимости, дважды была маклером года в этом бюро (в 2016 и 
2017 годах). Более года руководила библиотекой Йыхви, в 2019 году начала учебу на 
профессиональных курсах по библиотечному делу, которые успешно окончила в 2020 
году. Мама троих сыновей. По ее словам, ее свободное время принадлежит семье и 
благотворительности. Руководитель группы в Фэйсбуке Elumuutvad Abistajad, в которой 
свыше 9000 участников по всей Эстонии.

Эта должность стала для вас вызовом? Почему?
Безусловно, поскольку сфера очень широка, подведомственных учреждений много. Все 
эти сферы, однако, мне близки, поэтому надеюсь выполнять свою работу максимально 
хорошо. Разумеется, на помощь придет и мой личный опыт, поскольку я являюсь членом 
управы Люганузе, а также была председателем волостной комиссии по социальным вопросам 
и вопросам здравоохранения, потому все болевые точки мне известны. Как руководитель в 
прошлом библиотеки, имею представление и об управлении в сфере культуры, а как мама троих 
сыновей понимаю проблемы сферы образования. Самым большим вызовом для меня, конечно, 
является спортивная сфера. С удовольствием изучаю это новое для меня направление.

Каковы основные направления работы намечены? Чем следует заняться в первую очередь?
Нынешнее время - очень напряженное в плане работы, у нас много новых проектов. 
Тесно сотрудничаем с руководителями подведомственных учреждений, поскольку сейчас 
проходит немало ремонтных работ, которые следует выполнить качественно и в срок. 
Продолжаем развитие Университета для пожилых людей, я очень рада, что этот проект 
вызвал живой интерес, о чем говорят многочисленные письма и вопросы.

Каковы планы на будущее? 
Глядя на то, как развивается Йыхви, я довольна. Стадионы, образовательный городок, 
детские сады, школы Движемся дальше в сторону улучшения жизненной среды. 
Разумеется, не могу обойти вниманием проект новой библиотеки, обязательно будем 
и дальше его продвигать. Хотелось бы создать больше возможностей для молодежи, 
предложить что-то интересное нашим пожилым йыхвисцам. Поддержать семьи с детьми, 
поскольку все для этого есть: у нас замечательные школы, сады и кружки по интересам. 
У нас много возможностей для занятий спортом, обязательно будем развивать это 
направление и дальше.
Я считаю существенными социальные проекты. Качественные услуги и довольные жители 
– вот наша цель! Шаг за шагом ставим новые цели, и поэтому он развивается – наш общий 
Йыхви.
Интервью взяла Евгения Парв

Академия внутренних дел за-
пустила проект, в ходе которого 
предлагает бесплатные курсы 
по изучению эстонского языка 
для тех, кто твердо намерен 
получить гражданство Эстонс-
кой Республики. В том числе 
эта возможность предлагается и 
жителям Йыхви, у которых нет 
эстонского гражданства, но кто 
хотел бы его получить.

О том, как же попасть в этот 
проект и об условиях участия 
рассказывает руководитель кур-
сов от Академии МВД Яна 
Кондрашова.
«Сам по себе курс бесплатный. 
Человек, который заключает с 
нами договор, проходит 
тестирование, которое осу-
ществляет фирмапартнер 
(впоследствии предлагающая 
обучение), выясняется уровень 
владения языком и в порядке 
очереди фирма связывается с 
человеком и сообщает, когда 
можно приступить к обучению», 
- рассказала Яна Кондрашова.
«В первые недели, если человек 
чувствует, что ему слишком 
легко или трудновато, еще 
можно осуществить какие-то 
ротации, затем уже человек 
заключает с нами договор 
и продолжает учиться, пока 
не достигнет уровня B1. Это 
означает, что, к примеру, если 
человек пришел со знаниями 
на А1, то ему положено три 
бесплатных курса. Обычно 
занятия дважды в неделю по 
четыре академических часа (три 
простых). 30 занятий занимает 
порядка 15 недель», - объясняет 
Яна.
Условия участия просты: 
участвовать могут те, кто в 
ближайшее время планирует 
получить эстонское гражданство. 
Это условие предполагает, что 
человек обязательно будет хо-
датайствовать о гражданстве. 
«Многие люди обращаются 
ко мне с вопросом, могут 
ли они пойти на курсы, 
отучиться, а в процессе ре-
шить, ходатайствовать о 
предоставлении гражданства 
или нет. К сожалению, так 
нельзя. Это целевой проект, 
финансируемый конкретно для 

того, чтобы помочь желающим 
стать гражданами ими стать. 
Он направлен на то, чтобы 
приумножить число граждан 
Эстонии», - объясняет Яна 
Кондрашова.

Следующее важное условие: 
человек должен прожить в 
Эстонии не менее пяти лет. 
«Если вы прожили в стране 
меньше, мы, к сожалению, вас 
принять в проект не сможем, 
но с радостью направляем в 
интеграционные учреждения, где 
через консультирование вы уже 
сможете начать учить эстонский 
язык. И по истечении срока пяти 
лет, присоединитесь к нашей про-
грамме», - поясняет Яна.
«Процесс подачи заявления на 
курсы очень простой. Нужно 
пройти по ссылке https://ees-
tikeel.sisekaitse.ee/ru/ (к со-
жалению, мы не принимаем 
заявления в бумажном виде) 
и подать заявление. После то-
го, как заявление получено, 
в течение пяти дней оно 
обрабатывается и после от-
правляется на проверку в 
Департамент полиции и по-
гранохраны. Многих этот 
пункт пугает, но это не несет 
никакой опасности, потому 
что полиция проверяет вас 
только лишь на соответствие 
Закону о гражданстве. Ко 
мне ответ от них приходит в 
форме «да» или «нет», никакая 
личная информация ко мне 
не поступает, пусть людей это 
не пугает. В любом случае, 
получаю я отрицательный 
или положительный ответ, 
я уведомляю об этом хо-
датайствующего. 
Если ответ отрицательный, я 
могу посоветовать людям, же-
лающим все же продолжить 
изучение языка, обратиться 
в Кассу по безработице или 
интеграционные учреждения, в 
которых тоже есть возможности 
бесплатного изучения эстонс-
кого», - рассказывает Яна об 
особенностях ходатайства.
Яна уверяет, что, если человек 
«провалит» языковой экза-
мен на гражданство, ничего 
страшного за этим не пос-
ледует.

«Конечно мы стараемся людей 
настраивать, что ничего стра-
шного, бояться этого не нужно, 
что надо пробовать еще и 
еще. Кстати, по состоянию на 
сентябрь процент тех, кто не 
сдал, был небольшой, порядка 
10%».
Договор предполагает и вы-
полнение определенных обяза-
тельств, а также компенсацию 
государству потраченных средств 
в случае, если человек не 
выполняет условия договора.
«Компенсацию государство 
хочет только в случае, если 
ученик относиться к обучению 
халатно - не посещает занятия 
без уважительной причины, 
не предупреждает о своем 
отсутствии, игнорирует звон-
ки и не идет на контакт», - 
объясняет Яна.

Конечно, есть случаи, когда 
люди прерывают обучение из-
за болезней, серьезных проблем 
со здоровьем близких или иных 
уважительных обстоятельств 
(например, уезжают из страны). 
Разумеется, в таких случаях 
компенсацию требовать не бу-
дут. 
«У нас нет полицейского под-
хода. Это предусмотрено дого-
вором, но таких случаев у нас 
пока не было ни одного», - 
поясняет Кондрашова. 
Если человек работает пос-
менно, и смены выпадают 
на учебные дни, то по до-
говоренности с работодателем 
можно взять неоплачиваемый 
учебный отпуск (максимально 
20 дней за один курс), а го-
сударство компенсирует вам не-
дополученный за эти дни доход.

Процесс набора на курсы идет 
постоянно, поэтому если вы 
заинтересовались, то можете 
смело подавать заявление по 
ссылке, указанной выше. 

Есть возможность посещать 
курсы как утром, так и по 
вечерам, это выясняется после 
формирования группы с учетом 
пожеланий от учащихся.

Евгения Парв
Фото: Евгения Парв

Академия МВД приглашает 
будущих граждан на 
бесплатные курсы эстонского
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Школьные олимпийские игры 2020

В рамках всеэстонской недели спорта Йыхвиская pусская основная 
школа провела  Школьные олимпийские игры.
Олимпийские игры, всемирный спортивный праздник, не столько 
событие само по себе, сколько часть большого процесса под 
названием олимпийское движение, которое в свою очередь 
опирается на философию олимпизм, которое зародилось много лет 
тому назад. 
Олимпизм - это вера в то, что красота вне времени, что честная игра 
выше обмана и хитрости, что духовное и физическое совершенство 
это гармония, которая заслуживает наивысшего уважения.
Олимпийские игры – самый большой в мире праздник, с большими 
традициями, основателем которых считается Пьер Де Кубертен.
И лучший способ интегрировать олимпийские традиции в 
повседневную школьную жизнь - организовать и провести школьные 
олимпийские игры. Они дают возможность продемонстрировать 
атмосферу олимпийского духа, ознакомить с историей олимпийского 
движения, провести школьный спортивный праздник.
Школьные Олимпийские игры в Эстонии стали проводиться с 1996 
года при поддержке Эстонской Олимпийской академии.
В 2005 году в нашей школе были организованы первые в Ида-Вирумаа 
игры, и теперь стало доброй традицией проводить Школьные Олимпийские 
игры, и на этот раз состоялись уже тринадцатые по счёту игры.
Главное, что присуще этим играм – это присутствие на каждых играх 
торжественной церемонии открытия и зажжения огня, исполнение 
олимпийского гимна и клятва судей и спортсменов. Проведение 
образовательной недели, во время которой проходили различные 
конкурсы и викторины, олимпийские уроки и конференции отличает 
школьные Олимпийские игры от обычных школьных соревнований.
И на этот раз в школе во время образовательной недели прошло 
много интересных мероприятий. Прошли конкурс рисунка на 
спортивную тематику, конкурс эссе «Честная игра» и викторина на 
олимпийскую тематику. Ежедневно обновлялся стенд «Школьные 
Олимпийские игры», на нём была представлена программа 
игр.  Прошла презентации постеров «Йыхвиские Школьные 
Олимпийские игры», а также на школьном экране демонстриро-
вались фильмы, благодаря которым можно было ознакомиться с 
историей школьных олимпиад. Турнир по дискгольфу был проведён 
на школьном стадионе в спортивный день для учителей.
Спортивная программа игр начались в пятницу с раннего утра 
с весёлых эстафетных соревнований для учащихся 1-2 классов, 
прошедших под руководством организатора по интересам 
Антонины Латту.
После этого началась торжественная церемония на обновленном 

стадионе с парада участников Олимпиады. Участники и судьи 
принесли клятву честно судить и участвовать в играх. Благодаря 
гостье игр, победительнице юношеского Олимпийского фестиваля 
Екатерине Миротворцевой, был зажжён огонь и под звуки 
олимпийского гимна поднят флаг. С культурной программой перед 
участниками торжественной церемонии открытия игр выступил 
танцевальный коллектив под  руководством Надежды Майсурян. 
С приветственным словом к участникам школьной олимпиады 
обратилась генеральный секретарь Союза лёгкой атлетики Эстонии 
Сирье Липпе. Игры торжественно открыла директор школы Ирина 
Шульгина.
В спортивную программу игр среди 3-4 классов входили 
соревнования по программе «Детская лёгкая атлетика». Учащиеся 
5-8 классов  приняли участие в легкоатлетической программе игр. 
Мальчишки и девчонки 5-6 классов соревновались в беге на 60м, 
прыжках в длину с разбеги и метание мяча. Для более старших 7-8 
классов программа включала бег на 100м, прыжок в длину с разбега 
и в толкание ядра. В играх приняли участие около 300 учащихся 
Русской основной школы.
Победителями школьных Олимпийских игр стали в четырёх видах 
по программе «Детская лёгкая атлетика» Михаил Житков и Дарья 
Дробышева. Трёхкратными победителями школьной олимпиады 
по лёгкой атлетике стали  Лиана Мухина среди девочек 5 классов 
и Анастасия Богданова среди девочек 8 классов. Двухкратными 
чемпионами в разных возрастных группах стали Арсений 
Григорьев, Владислав Васильев, Вячеслав Горбунов, Анастасия 
Сычникова, Кевин Харчев и Максим Чуркин.
Были в этот день и победители и призёры, но точно не было 
проигравших. Мальчишки и девчонки смогли ощутить атмосферу 
олимпийского духа и на свежем воздухе в прекрасную теплую 
осеннюю погоду получить заряд бодрости.
Слаженно сработала бригада секретарей в лице проектного 
руководителя Галины Сафроновой и школьного психолога Татьяны 
Лаада, которая смогла быстро определять победителей и призёров игр. 
Ну и конечно, особая благодарность 9с и классному руководителю 
Татьяне Острецовой, оказавшим помощь в  судействе соревнований.
Игры были организованы при поддержке Эстонского олимпийского 
комитета и олимпийской академии, Союза лёгкой атлетики Эстонии, 
Ида-Вирумааского союза самоуправлений, Йыхвиской волости, 
Йыхвиской спортивной школы и Йыхвиской Русской основной 
школы.

Виктор Предбанников

Спортивная школа Йыхви 
предлагает новый и бесплатный 
курс введения в сферу спорта 
для детей 5-8 лет
Бесплатная начальная физическая подготовка 
направлена на детей 5-8 лет.

Цели:

- Пробуждение интереса к спорту

- Разностороннее физическое развитие детей

- Пополнение теоретических и практических 
знаний о спортивной культуре, подготовка 
детей к школе в плане спортивного развития

Учебный год длится 1 год. Тренировки 
проходят от двух до четырех раз в неделю. 
Продолжительность одной тренировки 45 минут.

Условия приема:

Детей принимают на основании заявления 
родителей или законных представителей 
ребенка. С планом занятий можно ознакомиться 
заранее.

В течение учебного года дети познакомятся со 
следующими видами спорта:

  - Баскетбол

  - Волейбол

  - Плавание

  - Бадминтон

  - Легкая атлетика

  - Футбол

  - Теннис

Занятиями руководят: Лилия Шмидт, Татьяна 
Тульская

Дополнительная информация и расписание 
https://johvisport.ee/et/Algettevalmistus

 

Замечательно удачно открыл 
свой новый тяжелоатлетический 
сезон спортклуб «EDU», больше 
двадцати лет возглавляемый прези-
дентом Аго Аадумяэ и тренером 
Александром Румянцевым. 

3 октября в Абья-Палуоя про-
шёл чемпионат Эстонии в 
возрастной категории до 15 лет. 
Команда «EDU» стала третьей 
в республике, причём все 
участники первенства страны 
вернулись с медалями, из 
которых четыре – чемпионские.
Среди девушек наиболее 
удачно выступила Эмели 
Рауд, 2006 года рождения, 

убедительно победившая в 
весовой категории до 71 кг и 
поднявшая 56 кг в рывке и 75 
кг в толчке, соответственно 
121 кг в сумме двоеборья. 
Эмели стала и абсолютной 
победительницей среди де-
вушек по коэффициенту 
Синклера (отношение суммы 
двоеборья к собственному весу 
спортсмена или спортсменки). 
В весе до 76 кг золотую медаль 
завоевала Мерти Хейн, 2010 
года рождения: сумма 57 кг 
(22+35). Среди юношей в весе 
до 49 кг выиграл «золото» Иван 
Воробьёв, 2007 года рождения: 
99 кг (47+52).

ПОБЕДНОЕ НАЧАЛО СЕЗОНА В категории до 73 кг обошёл 
всех конкурентов Алексей 
Кузьмин, 2007 года рождения: 
сумма 172 кг (77+95).
«Серебряным» призёром в этом 
весе стал Глеб Пущин, 2006 года 
рождения: сумма 113 кг (48+65).
И третьим в этой же весовой 
категории был Дмитрий 
Додонов, 2008 года рождения: 
сумма 106 кг (46+60).
В весе свыше 89 кг второе 
место занял Александр Янсон, 
2005 года рождения: сумма 165 
кг (70+95).

10 октября вышеназванные 
руководители спортклуба «EDU» 
провели популярный в Эстонии 
ежегодный турнир: открытое 

первенство Йыхви.
В зачёте среди женщин самой 
результативной спортсменкой 
вновь оказалась Эмели Рауд. 
Она уверенно выиграла 
весовую категорию до 76 
кг, подняв в рывке 53 кг и 
толкнув 72 кг. Лишь небольшая 
техническая ошибка помешала 
Эмели зафиксировать в толчке 
77 кг, таким образом собрав 
сумму двоеборья 125 кг.
Второй в этом же весе стала 
Мерти Хейн, её сумма 57 кг 
(22+35).

Среди мужчин в весе до 55 кг 
первенствовал Иван Воробьёв: 
сумма 103 кг (48+55).
В весе до 73 кг чемпионом 

Йыхви стал Алексей Кузьмин, 
улучшивший свои недавние 
достижения на чемпионате 
Эстонии: сумма 177 кг (79+98).
Третьим в этом же весе 
оказался Дмитрий Додонов: 103 
кг (42+61).

Среди спортсменов категории 
до 81 кг чемпионом Йыхви стал 
Лаури Нааритс: сумма 230 кг 
(100+130).
Вторым был Александр 
Курников: сумма 148 кг (65+83).
А четвертым – Максим Павлов: 
сумма 112 кг (47+65).
И уверенно выиграл самую 
тяжёлую весовую категорию 
свыше 109 кг, чётко выполнив 
все шесть зачётных попыток, 

Александр Янсон: сумма 177 кг 
(77+100). 
7 ноября спортсмены «EDU» 
выйдут на помост турнира 
в Валга, посвящённого 
памяти первого Эстонского 
олимпийского чемпиона по 
тяжёлой атлетике Альфреда 
Неуланда.

А 21 ноября все тяжелоатлеты 
спортклуба «EDU», ставшие 
чемпионами и призёрами 
чемпионата Эстонии в 
возрастной категории до 15 лет, 
примут участие в чемпионате 
республики в категории до 17 
лет. Турнир пройдёт в Альбу.

Георгий Георгиевский

Новости спорта
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Начиная с 2016 года, я работаю 
игровым терапевтом в детских 
садах Йыхви. Во всех исследова-
ниях доказано, что игра – лучший 
способ помочь детям в их пробле-
мах. Что же такое игровая терапия 
и как она проходит? Во-первых, все 
дети, которые приходят к игровому 
терапевту, делают это добровольно 
и с согласия родителей. Игровая 
терапия дает ребенку возможность 
«проиграть» свои чувства и про-
блемы ровно так же, как взрослые 
их «проговаривают» на приеме 
у специалиста. Игра происходит 
взаправду, но, на самом деле она 
не равна реальной жизни. Это то 
самое место, где ребенок может 
войти в комнату, где он на связи с 
реальностью, но, в то же время, у 
него есть возможность отделить 
себя от реальности. Возможность 
оставаться свободным от реаль-
ности напрямую, возможность от-
крытости, спонтанности и высше-
му доверию. У ребенка в игровой 
терапии есть возможность разви-
ваться в самых бережных услови-
ях. Ему дается возможность про-
играть напряжение, фрустрации, 
неуверенность в себе, агрессию, 
страх, непонимание, смешанные 
чувства. Таким образом, посред-
ством игры, ребенок встречается 
с ними, учится их контролировать 
или может от них освободиться. 

В конце сентября Союз музыкальных школ и целевой 
капитал по музыкальному искусству Эстонского 
капитала культуры передали в Зимнем саду нацио-
нальной оперы Эстонии премии лучшим учителям 
музыкальных школ страны.
Со стороны Союза музыкальных школ благодарственную 
премию получили семеро учителей, в числе которых 
– преподаватель по гитаре Йыхвиской музыкальной 
школы Инга Тагирова.
Ингу выбрали для премии по причине того, что она 
преподает мастерство игре на гитаре с полной отдачей, 
вдохновляя своих учеников, которые участвуют в 
различных конкурсах и фестивалях, добиваясь там 
высоких результатов. В прошлом учебном году восемь 
учеников Инги приняли участие в всеэстонском 
конкурсе «Лучший юный инструменталист», и все они 
стали лауреатами и дипломантами конкурса. Если бы 
весеннее чрезвычайное положение не нарушило планы 
проведения заключительного этапа конкурса, то там 
приняли бы участие шестеро из учеников Инги. Долгие 
годы руководит Инга также и гитарными ансамблями 
музыкальной школы.
Еще один учитель Йыхвиской музыкальной школы был 
отмечен уже со стороны Эстонского капитала культуры 
в связи с недавней круглой датой. Это Райво Каллас, 
который преподает духовые и ударные инструменты, 
а также руководит оркестром. Он получил стипендию 
за вклад в развитие народной культуры, в качестве 
кандидата его предложило Эстонское объединение 
духовой музыки.
Традиция духовой музыки Йыхви в последние 
десятилетия находится под заботой дирижерской 
палочки именно Райво. (в начале 90-х годов в 
музыкальной школе был основан ансамбль Big Band). 
На сегодняшний момент деятельность дирижера 
распространилась и на соседний уезд, где под его 
руководством играет оркестр духовых инструментов 
Мяэтагузе.
 
 Маргит Рааг 

В этой комнате ребенок – самый 
главный человек, он сам руководит 
ситуацией и собой.
Как игровой терапевт я даю детям 
уверенность, полное принятие, ува-
-жение и ценность их как личности. 
Детям устанавливаются минимальные 
границы, которые только добавляют 
чувство безопасности. 
К примеру, их действия не должны 
быть опасными для здоровья, 
нельзя намеренно ломать игрушки 
и портить саму комнату. Также 
вначале объясняю ребенку, что 
все, о чем он тут говорит, остается 
в этой комнате. Исключение 
только если я чувствую, что 
ребенок находится в опасности 
душевного или физического плана, 
тогда объясняю ему, что об этом 
необходимо сказать еще кому-то. 
Родителям и учителям также даю 
упрощенный обзор того, как все 
происходит.
Дети, которым нужен игровой 
терапевт, разные. Например, 
агрессивные, которые раздражают 
окружающих или же наоборот, 
закрытые и печальные. Дети, у 
которых есть трудности с тем, 
чтобы сосредоточиться, длительная 
болезнь или проблемы в семье. 
Дети с особыми потребностями 
тоже могут нуждаться в занятиях 
с игровым терапевтом, если эти 
его особенности провоцируют 

Игровая терапия – место, где встречаются душа, 
настроение и сердце ребенка

Педагогов музыкальной школы Йыхви отметили на 
государственном уровне

конфликтное поведение и 
эмоциональные проблемы. 
Зачастую особенности ребенка 
- очень изнурительный для него 
опыт, который создает сложно 
регулируемое напряжение. 
Для работы я использую разные 
инструменты – песок, глину, 
пластилин, краски, кукол, природные 
материалы, визуальное творчество и 
другое. Также у меня есть прекрасный 
коллега – золотистый ретривер 
Лорди. Мы вместе учились, сдавали 
экзамены, регулярно ходим к врачу, 
чтобы убедиться, что проблем со 
здоровьем у моего четвероногого 
партнера нет. Лорди замечательный 
пес, который умеет сделать так, 
чтобы ребенок почувствовал 
себя ценным, защищенным и 
любимым. Он помогает замкнутым 
и беспомощным детям, вызывая 
желание поиграть. 
Например, в одной из игровых 
комнат Лорди мотивировал детей 
двигаться – перепрыгивать через 
препятствия, преодолевать туннели 
и кидать мячик. В этом учебном 
году мы еще не успели прийти в 
детские сады из-за вируса, но очень 
надеемся приступить к работе, как 
только положение улучшится.

Марика Антонов
игровой терапевт Йыхвиских 
детских садов
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В сентябре 
зарегистрировали 
рождение 9 маленьких 
жителей Йыхви

Эва Калдре
Стелла Мия Притс
Мария Федосова
Келли Коплиорг
Астрид Либа
Март Пуу
Рагмар Кырвоя
Исраэл Клейнс
Роман Яшкин

В октябре дни рождения 
отмечают следующие 
почтенные жители Йыхви:

92
Екатерина Баранова 
15 октября
Вяйно Вийлуп 21 октября
91
Мавтуха Нигматуллина 
20 октября
90
Атс Коттисе 10 октября
Лилия Ершова 21 октября
89
Валве Аэдла 9 октября
Хейно Аас 9 октября
Анна Крутелева 14 октября
Раиса Фролова 17 октября
Валентина Кореневская 20 
октября
Галина Леппик 22 октября

88
Александра Казанская 
14 октября
Хельо Мяги 22 октября
87
Эльвира Касванд 1 октября
Айна Урб 2 октября
Клавдия Фирсова 10 октября
Элла Кивинеэм 16 октября
Виктор Логвинюк 27 октября
86
Айме Нийлитс 8 октября
85
Надежда Петрова 1 октября
Зинаида Васильева  
5 октября
Раиса Малтон 12 октября
Арво Милдер 18 октября
Калью Лиллемяэ 29 октября
Ядвига Подлящук 30 октября
80
Мария Шведова 5 октября
Вера Косенкова 5 октября
Виктор Косогоров 
13 октября
Игорь Киселев 18 октября
Эдуард Юхков 20 октября
Лайди Кивист 21 октября
Нина Иванова 21 октября
Галина Сийрак 23 октября
Валентина Поскакушкина 
24 октября
75
Виктор Палмисте 3 октября
Хельо Альясте 20 октября
70
Олег Подлесный 1 октября
Валентина Семенова 3 
октября
Владимир Солохин 18 октября
Николай Михайлов 25 
октября
Станислав Копачев 27 октября
Татьяна Фролова 29 октября

Календарь культуры
Городская галерея Йыхви

В четверг, 5 ноября, в 16.00 открывается 
выставка живописи (акварель, пастель, масло) 
Ахто Лаадога «Мои видения», которая будет 
открыта до 27 ноября.

В городской галерее также до 2 ноября 
экспонируется выставка живописи Ээви Каур 
«Teeline»

Центральная библиотека Йыхви

4.11 в 16.00 – комната рукоделия (шьем сумку 
для книг по технике пэчворк)

11.11. d 16.00 - комната рукоделия (шьем сумку 
для книг по технике пэчворк)

17.11 в 12.00 – книжное кафе. Ааду Пекк и книга 
«Истории Акипеду» (на эстонском языке)

18.11 в 16.00 - комната рукоделия (шьем сумку 
для книг по технике пэчворк)

22.11. в 14.30 – «Поэт и гитара» - Владислав 
Сумарок представит сборник стихотворений 
«Среди котов, небес и листопадов», на гитаре 
играет Владимир Бобров (на русском языке)

25.11  в 16.00 – комната рукоделия: 
изготавливаем отражатель из текстиля

Приглашаем на концерт!
Уважаемые пожилые жители Йыхви!
Йыхвиская управа с большой радостью приглашает вас 
4 ноября в 13.00 на концерт, посвященный Дню пожилого 
человека, который был отменен в сентября в связи с 
коронавирусом и который состояится в стенах Концертного 
дома Йыхви.

Перед вами выступит ансамбль хорошего настроения „The Swin-
gin`Sisters», который представит лучшие хиты эстрадной музыки 
50-х и 60-х годов. Музыка будет разнообразной – от свинга до на-
родных песен.
После концерта пригласим вас на кофе и пирожные и для общения 
в фойе Концертного дома. Количество ограничено, бесплатные 
приглашения можете получить в социальном отделе Йыхвиской 
управы, а также в народном доме, дневном центре пенсионеров и  
библиотеке Таммику.
Дополнительная информация: Мооника Ряйтсак 336 3773, 5306 8566 
или Галина Крейнцберг 336 3751, 5342 1332
NB! 
- Для обеспечения вашей безопасности на концерт приходим в 
временным промежутком, а также просим во время пауз и после 
концерта соблюдать необходимую дистанцию.
- Просим дезинфицировать руки на входе, для этого установлены 
дезинфекторы
- Пожалуйста, носите маски во внутренних помещениях
- Если чувствуете себя больным или у вас даже легкие признаки 

Лирическая сказка румынского писателя
«Солнечный луч» - это классика театра кукол, ныне немного забытая.
Произведение А. Попеску было создано в шестидесятые годы 
девятнадцатого века. Но за это время совершенно не потеряло своей 
актуальности. Напротив, в наш прагматичный XXI век такая пьеса нужна 
малышам. В ней раскрываются очень важные темы: самопожертвования 
ради другого, одиночества.
10 октября 2020 г. Кукольный театр Лепатрийну пригласил друзей на свой 
день рождения и подарил им свой новый спектакль, поставленный по 
мотивам пьесы А.Попеску «Солнечный лучик». 
Написала сценарий и поставила спектакль замечательный режиссёр, 
хорошо известный любителям театра Галина Дидковская.
Это был первый, закрытый показ, другими словами – сдача спектакля.
Подарок пришёлся по душе всем и взрослым и детям. История Мышонка 
и фарфоровой Балерины получилась трогательной и поучительной 
одновременно. После спектакля зрители оживлённо делились впечат-
лениями и благодарили всю творческую команду театра. Все отметили 
интересное художественное оформление спектакля, его локоничность , 
графичность линий декораций, сдержанность палитры красок и на фоне 
всего – две чудесные живые куклы. Всё это работа Ирины Марьяпуу : 
художника, замечательного творческого человека, мастера на все руки. А 
ещё – это удивительная актриса, в чьих руках оживает любая кукла. В её 
исполнении Мышонок это олицетворение доброты, озорства и вечного 
стремления помогать и защищать слабого. Под стать ему и второй персонаж 
спектакля. В исполнении Елены Вахер фарфоровая Балерина это нежное и 
трогательное создание, но в трудной ситуации оказывается способно на 
самопожертвование.  В спектакле постоянно присутствует музыка, которая 
живёт в нём , как отдельный и совершенно реальный персонаж. А сочинил 
и исполнил её для спектакля Ааре Вахер, который ещё и построил этот 
замечательный чердак на сцене. Эта огромная работа была направлена 
на достижение одной цели, рассказать сказку. Персонажи то сказочные, 
а проблемы вполне человеческие. Жизнь свела две совершенно разные 
судьбы.  До этого они жили каждый в своём мире. Она – в тепле и любви, что 
однако не помешало людям выбросить её, когда с ней случилось несчастье. 
А он всю жизнь был один и научился выживать не унывая и мечтая найти 
себе друга. Когда волею судьбы они оказываются вместе между ними 
возникает стена не понимания, разрушить которую можно только, если 
каждый постарается понять чувства другого и это поможет им обрести и 
настоящего друга и уверенность в себе. 
В конце обсуждения все единодушно признали, что спектакль состоялся, 
что впечатления, мысли и чувства, которые он рождает заслуживают того, 
чтобы он жил. Особенно сейчас, когда из-за ситуации с коронавирусом все 
испытывают дефицит позитивных впечатлений и эмоций. Театр не имеет 
возможности гастролировать по детским садам и школам, а наш не большой 
и уютный зал может быть вполне успешно заполнил бы этот вакуум .

Уход за 
топками


